



Jahresbericht der Präsidentin

Vereinsjahr 2013

Liebe Vorstandsmitglieder, liebe Anwesende

Mein drittes Vereinsjahr als Präsidentin des Naturschutzvereins ist abgeschlossen. Es war ein arbeitsintensives Jahr.

Wir haben alle Arbeitseinsätze durchgeführt, bis auf den ersten, zusätzlichen Heckenpflegeeinsatz im Januar. Diesen sagten wir wie im Jahr zuvor ab.

Im **Februar 2013** war wieder **Holzen und Heckenpflege** angesagt. Wir kommen gut voran, so dass das Gebiet Cholhufe anstelle des Wäldchens bald wieder eine Heckenlandschaft ist.

Am selben Abend versammelten sich 15 Personen zur **GV** in der Vogelschutzhütte. Der offizielle Teil der GV verlief zügig.

Anschliessend genossen wir ein feines Fondue. Die Reparatur des Ofens im Vorjahr durch René und Patrick hat sich bewährt. Wir verbrachten einen gemütlichen Abend in der warmen Hütte.

Bei der **Heckenpflege im März** führten wir die angefangenen Holzerarbeiten weiter. **Im Mai** nahmen 9 Personen an der **Exkursion** an die Vogelwarte Sempach teil. Wir fuhren in Fahrgemeinschaften zur Vogelwarte. Dort angekommen, stärkten wir uns bei Kaffee und Nussgipfel.

Danach nahmen wir an einer interessanten und informativen Führung im Innern der alten Vogelwarte und im angrenzenden Aussenbereich teil.

Die frischgeschlüpften Stare, die wir durch eine Kamera beobachten konnten, waren ein Highlight.

Im Juni halfen bei der Weiherpflege/Böschungen mähen 5 Personen mit.

Nebst Schilf schneiden und Böschungen mähen, haben wir das Hüttendach gereinigt und Brennholz für die Feuerstelle bereit gestellt.

Am selben Abend bräteln wir bei schönem Wetter bei der Vogelschutzhütte.

14 Personen sitzen gemütlich ums Feuer herum.

Im September fand der Rundparcours "Natur im Surbtal" statt. Dieser Anlass war eine der Jubiläumsexkursionen, welche im Jahr 2013 zum 30jährigen Jubiläum von birdlife Aargau stattfanden.

Vier Vereine präsentierten zusammen die vielfältige Natur im Surbtal. In Ehrendingen wurden die Massnahmen zum Hochwasserschutz mit den

Renaturierungsmassnahmen vorgestellt. Der Naturschutzverein Freienwil organisierte einen Postenlauf im Obstgarten mit Fragen zu diesem Lebensraum sowie zu Hecken und Kleinstrukturen. In Lengnau war das Thema "Natur im Siedlungsraum". Eine Feuchtwiese wurde zum spannenden Pionierstandort umgestaltet. Als Abschluss stand in Schneisingen das Leben am Waldrand im Mittelpunkt: Aufwertungsmassnahmen inkl. Weiher wurden vorgestellt. Ca. 45 Personen, darunter auch Kinder haben am Parcours teilgenommen. Es war ein gelungener Anlass bei trockener Witterung.

Ebenfalls im **September** schnitten wir **Schilf** und mähten die **Böschungen** ein zweites Mal. Mittlerweile steht eine recht grosse Wasserfläche des Weihers frei.

Im Oktober fand das Kidsprogramm zum Thema: "Im Wald mit dem Förster" in Schneisingen statt. Es waren ca. 40 Kinder anwesend, die motiviert mitgemacht haben.

Bei der **Nistkastenreinigung im Oktober** konnten alle Routen abgelaufen werden und die Nistkästen wurden gereinigt. Dieses Jahr waren nebst Vogelnestern auch Fledermäuse und Siebenschläfer anzutreffen.

Im **November** fand unser traditionelles Helferessen im Restaurant Jägerhuus statt. Wie letztes Jahr marschierten einige zu Fuss nach Hertenstein und nach dem feinen Essen durchs dunkle Hölzli wieder zurück.

Ausblick auf das Vereinsjahr 2014

- Die Aktivitäten des Vereins können dem Jahresprogramm entnommen werden. Diese sind auch im Veranstaltungskalender der Gemeinde oder auf unserer homepage zu finden.
- Im Mai haben wir zusammen mit Schneisingen eine Exkursion ins Wasserschloss/Vogelsang bei Brugg geplant. Wir freuen uns, diese mit interessierten Teilnehmern durchführen zu können.

Im Namen des Vorstandes danke ich euch allen sehr für euren grossen Einsatz in der Natur.

Auch euch Vorstandsmitgliedern danke ich herzlich für eure geleistete Arbeit. Für das Vereinsjahr 2014 wünsche ich euch viel Schwung und Elan.

Freienwil, 15. Februar 2014

Die Präsidentin

Franziska von Känel-Burger